

Projet : *Unissons nos cœurs sans frontières.* **Pologne – Octobre 2018 /Elèves**

Arrivée délégations dimanche, accueil par le coordinateur polonais. Dîner de bienvenue.

Lundi 15 octobre 2018

Elèves polonais et enseignants ont rejoint les européens à Cracovie. Matinée de rencontre et visite du Musée Juif. Formation des groupes Polonais/Européens, afin de permettre des échanges fructueux. Participation à deux ateliers. "Des stéréotypes à la discrimination". Donner aux élèves des connaissances de base sur le fonctionnement des préjugés conduisant à des actes discriminatoires. Expositions.

1° : "Traces de mémoire. Regard contemporain sur le passé juif en Pologne", douze années de travail artistique et rappel des 800 ans d'histoire de la culture juive. 140 photos réunies par le fondateur du musée présentent les vestiges de la présence juive au sud du pays.

2° : "Le sang unit et divise" a permis une activité élèves. Les participants ont reçu des cartes avec questions, et ont présenté les résultats de leur travail. L'après-midi, visite du plus ancien quartier juif Kazimierz. C'était une ville séparée, fondée au XIVe siècle par le roi Casimir le Grand. Découverte des aspects de la culture, les coutumes et l'histoire des Juifs de Kazimierz. Visite d'une des sept synagogues et du plus ancien cimetière juif en Pologne (et d'Europe). Visite des monuments de l'héritage chrétien – églises médiévales et Église et Monastère Pauline (Église sur la roche) près de la Vistule.

Lors d'un dîner, le concert du groupe MAD a permis un voyage musical à travers les pays représentés.

Mardi 16 octobre 2018

Visite de Cracovie, découverte du multiculturalisme, de l'influence des cultures sur son développement. (Eglise Sainte-Marie avec l'autel du maître de Nuremberg, Place du marché et Ancienne Halle, Immeubles appartenant à des familles nobles italiennes, allemandes et suisses, Rues où se trouve la maison Fausta Socyna du chef Ariën de Cracovie et emplacement des anciens dortoirs des étudiants hongrois de l'académie de Cracovie. Découverte des églises protestantes et orthodoxes. Départ de Cracovie et arrivée à Chojnów en soirée, où les familles polonaises ont accueilli les étudiants européens.

Mercredi 17 octobre 2018

Mise en œuvre du thème : "Être un bon citoyen européen". Travail en groupes, la consigne : décrire les caractéristiques d'un bon citoyen européen. Présentation des fêtes (religieuses et laïques) de chaque pays sous la forme de diaporama préparés au préalable. Exposition sur la tolérance et le respect par les élèves polonais. Ateliers suivants portant sur le chant et la musique. Chaque groupe étranger a présenté une chanson dont le titre comportait une couleur présente sur le drapeau du pays. Chaque groupe a appris deux chansons, une polonaise, une étrangère. Dernière activité : Guide de Conversation. Les élèves de chaque école ont corrigé et édité leur partie de la publication. Elèves et professeurs ont été invités à une réunion avec la minorité Lemko. Connaissance des coutumes et de sa culture. Dégustation de plats traditionnels et de gâteaux.

Jeudi 18 octobre 2018

Activités théâtrales et chorégraphiques. Travail en groupes, européens et tuteurs polonais. Préparation de courtes scènes présentées lors de la fête de Chojnow. Discours sur la tolérance et le respect de l'homme, danses auxquelles toutes les personnes présentes ont participé. Après l'atelier, les jeunes ont revêtu les costumes traditionnels de leurs pays et sont allés au marché de Chojnów. Participation à un événement festif en présence des autorités locales et des habitants de la ville. Parents et Enseignants se sont joints à la fête en préparant des plats traditionnels et des gâteaux. Enseignants et Elèves de l'établissement d'accueil étaient également habillés du costume traditionnel. Le groupe de chansons et de danses de Lemko constituait une autre attraction. Une vidéo de cet événement a été réalisée par la coordinatrice polonaise et a été transmise à tous les partenaires. La soirée d'adieux était organisée dans la salle de représentation de la ville avec la participation des familles d'accueil, des professeurs, de la direction de l'école et du maire. Le dîner a été préparé par les élèves et les enseignants. Au cours de la partie officielle, les invités ont reçu des «cœurs» (faisant référence au logo du projet). Des photos commémoratives ont été prises lors de chaque intervention officielle. Après le repas, les jeunes ont chanté les chansons préparées lors des ateliers et tous ont rejoint la piste pour les danses traditionnelles des différentes nations.

Vendredi 19 octobre 2018

Les jeunes se sont rendus à Złotoryja, où se situe l'Usine de fabrication des décorations de Noël (Vitbis). Ils ont participé à des ateliers de décoration de Boules de Noël. À l'atelier, les étudiants européens et polonais ont eux-mêmes décoré leurs boules. Ils ont également découvert les ateliers où sont fabriqués et décorés à la main les traditionnelles décorations de Noël.